



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLVIII

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM. 14077

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En la PENÍNSULA: Un mes, 1'50 ptas.—Tres meses, 4'50 id.—EXTRANJERO: Tres meses, 10 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 15 de cada mes.—La correspondencia a la Administración.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24

JUEVES 29 DE OCTUBRE DE 1908

CONDICIONES
El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Correas postales en París: Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. J. Jones, 31, Faubourg-Montmartre.

Por los niños abandonados

En estos días tristes y nubosos con sus grises penumbras y sus sutiles ráfagas precursoras de un invierno helado, me acuerdo, quizá involuntariamente, de esos pobrecitos niños abandonados que pasan su miseria por las calles de la población, sin nido donde guarecerse, sin un pedazo de pan que llevar á su boca y sin un abrigo para resguardar sus atreídos miembros.

Nadie se preocupa de ellos ni existe una mano piadosa que alivie su presente, buscando entre los más ocultos repliegues de la caridad privada, alguna solución práctica que sirva para ahorrarnos ese triste espectáculo que á diario presenciamos, de ver manecitas infantiles, apenas formadas, que ya se tienden hacia nosotros medrosas y vacilantes implorando una pequeña limosna.

Hace un poco de tiempo, alguien, tuvo la feliz iniciativa de crear un asilo para esos desgraciados seres y la generosa idea, de cuya realización se encargaron unos pocos, murió apenas nacida sin tener siquiera la satisfacción de verla en camino de viabilidad.

Y como la mendicidad infantil lejos de disminuir va aumentando de día, y contra ella ni pueden leyes ni reglamentos ni existe forma apropiada de reprimirlas, creemos llegado el momento de resucitar la idea olvidada por si se encuentra manera de que la semilla germine y fructifique.

Y si la realización de esta hermosa obra, cuenta con obstáculos muy difíciles de vencer, habilítese un local apropiado en la Casa de Misericordia—cuya capacidad con ser mucha es—insuficiente para albergar á tantos necesitados de asilo—destinando todos los productos que se dedicaban á la fundación de un nuevo asilo, á la ampliación del local en aquel establecimiento, para que en él sean reclusos los niños que pululan por las calles implorando la caridad pública.

NOTAS ALEGRES

Todos cómicos

Es fácil escupir por un colmillo, y eso lo hacen generalmente los que menos motivos tienen para alardear de invulnerables, pero siendo fácil, no hay ningún inconveniente en que lo hagan.

Populan por ahí muchos sujetos de buen empaque, tiesos y erguidos, que miran á los demás con cierto aire de superioridad, y que, en el fondo, son unos pobres diablos, que echarían á correr en cuanto viesen el menor ademán hostil en sus corifeos; pero como en este pícaro mundo se vive más de apariencias que de realidades, los que tienen arte para conservar esos empaques llevan mucho adelantado.

El mundo es un teatro con telón levantado. Casi nunca las gentes son lo que parecen, contribuyendo mucho la manera de presentarse en escena para que desempeñen con mayor propiedad sus papeles respectivos.

Los grandes, los buenos, los verdaderos artistas, siempre están bien, aun cuando les haya tocado en suerte en desempeñar un papel humilde. Los malos cómicos quedan siempre en ridículo, aun cuando desempeñen primeros papeles. A veces, un manto

de púrpura, los oropeles, deslumbran y los cómicos medianos pasan sin peligro por las situaciones más culminantes de la obra, aun cuando no hayan entrado en ella, como se dice en lenguaje de bastidores.

Pero, ¿qué importa que ellos estén fuera de situación, si el gran público no lo advierte? Mientras el que ha de aplaudir no censure ni silbe, pueden considerarse los cómicos malos á tanta ó mayor altura que los buenos, sobre todo, si en la comedia les tocó á los malos hacer papeles de relumbrón, y á los buenos de segundo orden.

En la vida nadie vale más de lo que aparenta; y si veis á un anciano de luega y blanca barba en una esquina, aterido de frío en el invierno, ó en el verano casi asfixiado de calor, con la mano extendida en son de súplica, no se os ocurrirá saludar e con las mejor de vuestras sonrisas que prodigais al becerro de oro que, insultando con su opulencia vuestra dignidad, pasa vertiginosamente como un meteoro ante vuestra vista en su reluciente automóvil.

El uno pide limosna por no sucumbir, por no haber sido cauto en el buen tiempo ahorrando para la vejez; el otro exhibe su ventajosa posición acaso improvisada por circunstancias favorables que supo aprovechar diligente; pero si los dos hicieron lo que les pareció conveniente, ¿dejarán de ser, allá en el fondo, polos opuestos en el eje social?

La filosofía que de todo esto se desprende es, que en el teatro de la vida como en el otro, los cómicos deben procurar hacer buen papel, para lucirse, ya que en la exhibición y en el lucimiento está todo el intsigulis teatral; y supuesto que el público se fía más de apariencias que de realidades lo práctico, lo conveniente, lo verdaderamente útil es «parecer» bien.

El arte, la ciencia, el ingenio, tienen caro está, su corona, su cetro, su trono, pero son fugaces, efímeros, vertiginosos y hieren poco profundamente la imaginación popular; mientras que el oropel, el relumbrón y las lentejuelas, dejan en la fantasía del público un brillo más pertinaz, que, en último resultado, es lo que constituye la verdadera apoteosis del éxito.

ABEL IMART

BOLSA DE MADRID

De nuestro servicio particular

IMPRESIONES

Nos aproximamos insensiblemente á la liquidación sin que de una manera oficial se hayan abierto las operaciones al próximo. Aisladamente se conciertan algunas dobles, con 0,20 1/2, pero el grueso de la posición continúa sin reportar y esto produce cierta inquietud en los que siguen creyendo que sobre el corro de fecha pesa una cantidad de papel bastante crecida. De todas suertes, el mercado se presenta firme pero pesado y sin negocio.

El interior fin de mes oscila toda la tarde alrededor de 83,75, con papel unas veces y otras dinero. El Contado en partida se publica á 83,45 y 50 y en títulos pequeños, á 85,95 y 90. De los fondos públicos el más favorecido es el Amortizable 5 por 100, que sube hoy 20 céntimos más y se cotiza á 101,85. Por contra el Amortizable 4 por 100 continúa flojo á 86,45 y 50, según las series. Mal impresionado el Banco de España, por lo que declamos ayer pierde 5 duros en acción y queda á 443 por 100. Los demás ban-

cos, sostenidos y los Tabacos, á 398 por 100, en baja de 2,50 pesetas en acción.

Las Azucareras preferentes se hallan bajo los efectos de la liquidación de algunas fuertes posiciones que impiden el sostenimiento de los cambios. Se publican á 103,25 al contado y se han hecho á 103,27 al contado y se han hecho á 108 á fin de mes.

Franco, sostenidos, á 111,70 y 65; libras, de 28,05 á 28,01.

Bilbao. —Crédito Unión Minera, 444 Papelera, 52; Azucareras Preferentes, 107,50; Almagreras, 110.

Juntas de Caminos

La «Gaceta» publica una Real orden, para que se constituyan inmediatamente la Junta de Caminos vecinales en las provincias donde no estuviere constituida.

Las Juntas fijarán sin demora el plan de caminos vecinales y las Diputaciones comunicarán al Ministerio de Fomento la cantidad que consignen en el presupuesto para abonar el Estado en 1909 las cantidades que le adeudan.

Las corporaciones que carezcan de recursos solicitarán antes de primero de año, la redacción de sus respectivos contratos con arreglo á las bases que se fijan.

Se rescindirán los contratos de las Diputaciones que no hayan cumplido las obligaciones y preceptos de esta disposición.

La bomba de Barcelona

La fantasía popular ha concedido extraordinarias proporciones al petardo que estalló recientemente en la capital del principado, los periódicos de Barcelona conceden su verdadera importancia al hecho, publicando los siguientes detalles:

«A las tres y media de la tarde hizo explosión un petardo en el solar continuo al «tío vivo», instalado frente á la Plaza de Toros, entre las calles Nueva y Entenza. Estaba enterrado á á unos ocho centímetros de profundidad, en un pequeño desnivel que termina en la cera y á unos treinta metros de ésta. El petardo consistía en un bote de hoja de lata de los

usuales para la conserva de pimientos, conteniendo papeles y un proyectil de revólver, fuego central, de nueve centímetros, y un poco de pólvora, todo encerrado en una media negra de niño. Se hizo estallar encendiendo una mecha de pólvora, que desde el exterior y pasando por un orificio hecho en la tapa comunicaba con la pólvora del interior. La explosión apenas se oyó en un diámetro de 100 metros.

Acudieron al lugar en donde se produjo, los delegados de los distritos de la Universidad y Oste, quienes en seguida comunicaron por teléfono á sus superiores lo ocurrido. A los pocos momentos llegaron al lugar de la explosión el señor Diaz Quijarro y el juzgado de guardia.

Los agentes de policía hicieron en el solar algunas excavaciones por si había algún otro petardo, sin encontrar nada.

La policía levantó el acta correspondiente, que seguramente se limitará á lo que hemos expuesto, pues ni las declaraciones de las personas que por allí había, ni los dueños de los establecimientos cercanos dieron luz alguna sobre el particular. El hecho carece de importancia».

INSTRUCCION

DE LOS

MAQUINISTAS SUBALTERNOS

El nuevo programa de instrucción naval inglesa comprende, á más de la reforma educativa de los oficiales, una serie de disposiciones encaminadas á la instrucción del personal subalterno.

En virtud de ellas, los obreros jóvenes que se consagren al servicio de las máquinas, estarán en condiciones de perfeccionarse en su importante cometido.

Mediante una selección acertada y una educación propia, dicho personal podrá adquirir los conocimientos teórico-prácticos que hacen fecunda y provechosa la labor á que se dedican.

Para conseguir tan interesante plan educativo del personal subalterno se divide en dos grandes secciones. La primera comprende la instrucción de los que más tarde han de consagrarse al funcionamiento ó marcha de las máquinas y calderas. La segunda se

refiere á los que se dedican más especialmente á reparar las averías ó defectos que puedan ocurrir en los mecanismos y ocasionar accidentes de diversa importancia.

Hasta ahora se había creído conveniente la simultaneidad de esas dos aptitudes tan diferentes, considerando que los encargados de hacer marchar á las máquinas, debían estar en aptitud y condiciones de repararlas ó componerlas.

En lo sucesivo, en Inglaterra no podrá sostenerse que pueda ser buen maquinista y encargarse del manejo de una máquina el que no sea al mismo tiempo un excelente mecánico.

La separación entre ambos objetivos constituye la esencia del nuevo plan de enseñanza, basado en las lecciones de la experiencia, en armonía con la importancia que sucesivamente han ido adquiriendo las máquinas.

Cada función exige su órgano propio para desempeñarla, y con arreglo á este principio se orientan las nuevas ideas, por lo que se refiere al personal subalterno encargado del manejo y reparación de las máquinas.

Su definitiva implantación acabará con la costumbre de utilizar el personal en funciones ó servicios para los cuales no se encuentre debidamente capacitado; y con ello, la Marina militar inglesa no hace más que sancionar lo que ya de hecho se encuentra establecido por las grandes Compañías trasatlánticas, cuyo personal de máquinas embarcado no verifica los trabajos de reparación, que ejecutan otros obreros idóneos durante el tiempo que los buques permanecen en puerto.

PARA LAS DAMAS

Carnet de modas

En nuestras últimas notas, dedicamos algunas líneas á los nuevos tejidos, y terminábamos anunciando que no eran las citadas las únicas novedades que se preparaban para la confección de nuestros trajes de media estación á invierno, y así es.

Hoy la nota más saliente en tejidos, la constituyen los «gros olomanos», «bayadera», «hotelé» y «givrine», que causan furor para confeccionar trajes de vestir, chaquetas y capas. Apesar

EL AMIGO FRITZ

104

—¡X si quiero gritar! ¡Si me gusta decirte las verdaderas! Si me gusta...

Afortunadamente las cigüeñas, después de descansar un momento, habían volado para dar una vuelta á la ciudad, á la altura de las nubes. Toda la plaza entusiasmada lanzó un grito de admiración.

Las dos aves, como si quisieran contestar al llamado, hacían cruzar el pico mientras volaban: los chiquillos las seguían corriendo por la calle de Capuchinos, gritando:

—¡Tra-la-rá! ¡Ya vino el verano! ¡tro lé! ¡ya viene el verano otra vez!

Kobus y sus compañeros entraron en la cervecería, y desde entonces hasta las siete de la noche, no se habló allí de otra cosa que de la vuelta de las cigüeñas, y de la buena suerte de las ciudades donde anidan, sin contar con los servicios que prestan y Hünenburg, donde exterminan los sopos, las culebras y lagartos que infestarian los fosos sin ellas, y no solamente los fosos, sino que las dos orillas del Lauter estarian llenas de reptiles, á no se por estas aves que parecen enviadas por el cielo para destruir la polilla de los campos.

David Siebel había entrado también, y Fritz, para hacerle rabiar, se puso á sostener que los judíos mataban las cigüeñas y se las comían en la Pascua de Pentecostés con el cordero pascual, y

EL AMIGO FRITZ

101

abrió de la puerta cochera. Después entró riéndose por lo bajo, de lo que acababa de decirle.

V III

Después de comer, Kobus se fué á la cervecería del «Grand-Corf» y allí encontró á sus antiguos compañeros Federico Schönlitz, Haan y los demás, preparándose á empezar su partida de «yauk», que jugaban todos los días de una á dos, desde el primero de Enero hasta San Silvestre.

Naturalmente prorrumpieron en gritos diciendo:

—¡Hola, Kobus... ya está aquí Kobus!
Y todos se apresuraron á dejarle sitio. El riñeno, y rebosando júbilo, distribuía apretón de mano á derecha é izquierda. Por fin se sentó á un extremo de la mesa enfrente de las ventanas. La muchacha Lotchen, con un mandil blanco sobre la falda roja, vino á colocarle un vaso de cerveza pelante. Lo cogió, lo levantó con gravedad y lo miró al trasluz para admirar la limpidez del líquido de un precioso color de ámbar; sopó la espu-